



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

Especialistas latinoamericanos sobre el suicidio analizarán situación regional en encuentro en Costa Rica

Más de 100 especialistas latinoamericanos estarán presentes en el encuentro

26 SEPT 2018 Vida UCR



Del 4 al 6 de octubre próximo se reunirán en la UCR más de 100 especialistas de diversos países en el VIII Congreso Latinoamericano de Prevención del Suicidio: El Rostro Humano del Suicidio (foto ilustrativa archivo ODI).

El suicidio es un tema de actualidad y de discusión en nuestro país y en Latinoamérica. Además, tiene mucha relevancia para la **salud pública**.

Cada año se suicidan en el mundo 800 000 personas y en Costa Rica ocurre un promedio de 318 suicidios al año. Por eso se dice que **hay un suicidio al día**.

Sin embargo, esta cifra casi se quintuplica si se toman en cuenta **los intentos suicidas**, que ascendieron a **1408 en 2015**, según datos del Ministerio de Salud.

El aumento de casos de suicidio en nuestro país, en Latinoamérica y el Caribe, despierta el interés de los diversos sectores que trabajan en la prevención y atención de este problema social, con el objetivo de tomar acciones efectivas.

En este contexto, del **4 al 6 de octubre próximo** se reunirán en el país más de 100 especialistas de diversos países en el **VIII Congreso Latinoamericano de Prevención del Suicidio: El Rostro Humano del Suicidio**.

Académicos de **Méjico, Argentina, Uruguay, Chile, Perú, Brasil, Colombia, Ecuador y Costa Rica**, entre otros países, se darán cita en este encuentro para poner en común propuestas y acciones de prevención y atención del suicidio.

El Congreso tendrá lugar en el auditorio de la Ciudad de la Investigación de la Universidad de Costa Rica (UCR), en San Pedro de Montes de Oca, y es organizado por el Centro de Investigación en Biología Celular y Molecular ([CIBCM](#)), de la UCR, la Asociación de Suicidología de Latinoamérica y el Caribe ([Asulac](#)) y la Fundación Rescatando Vidas (Fundarevi), de Costa Rica.

Esta será la primera vez que se efectuará un congreso de la Asulac en un país centroamericano, que en esta oportunidad coincide con la conmemoración del 10 de octubre como el *Día Mundial de la Salud Mental*.

Durante el Congreso habrá talleres, conferencias y paneles sobre ponencias de distintos ejes temáticos, tales como factores de riesgo y de protección, el suicidio en niños, niñas y adolescentes, el papel de los medios de comunicación.

Asimismo, la atención clínica del suicidio, la intervención en crisis, la prevención del suicidio en centros educativos, el apoyo y el trabajo con sobrevivientes, la investigación del suicidio con perspectiva de género y la violencia social y su relación con el suicidio son otros temas que se abarcarán en el encuentro.

Henriette Raventós Vorst, investigadora de la Universidad de Costa Rica (UCR) e integrante del comité organizador del Congreso, manifestó que este incluye **diferentes miradas y estrategias sobre el suicidio**, “**un fenómeno muy completo que se tiene que abordar desde diferentes campos, como la salud y la educación**”.

También dijo que es necesario analizar **cómo se informa sobre el suicidio a través de los medios de educación para intentar comprender el fenómeno, las estrategias de prevención que funcionan mejor y diseñar intervenciones**.

La investigadora enfatizó en la necesidad de contar con personal capacitado y sensibilizado en los servicios que se ofrecen, porque “no es lo mismo llegar con apendicitis a un servicio de emergencias que con ideación suicida”.

Encuentre más información acerca del congreso en:
<https://www.facebook.com/VIIICongresoASULAC/>

Foro sobre la salud mental

Como actividad complementaria al Congreso, el 3 de octubre se efectuará un foro sobre la salud mental en Costa Rica, con el cual se trata de discutir sobre los resultados de la Política Nacional de Salud Mental creada hace seis años.

“Queremos ver qué ha pasado en estos años después de que se estableció la Política”, indicó Raventós, y detalló que participarán representantes de los sectores involucrados con la salud mental, entre estos prestadores de servicios de atención, promoción y rehabilitación, investigadores, funcionarios que definen políticas públicas, y organizaciones no gubernamentales, que involucran a los usuarios y sus familiares.

El foro, en cuya organización participan la UCR y el Ministerio de Salud, servirá para analizar los avances logrados en cuanto a prevención y promoción de la salud mental, atención de las personas que sufren algún trastorno y su reinserción social.

El foro se efectuará en el auditorio de la Ciudad de la Investigación, de 9:00 a. m. a 4:00 p. m., y está abierto a la participación del público.



Patricia Blanco Picado
Periodista Oficina de Divulgación e Información.
Destacada en: ciencias básicas
patricia.blancopicado@ucr.ac.cr

Etiquetas: [congreso](#), [foro](#), [suicidio](#), [salud mental](#), [cibcm](#), [asulac](#), .